



## La Mêlée Nexem 2024 : une mobilisation indispensable pour repenser la solidarité dans un contexte de crise

Paris, le 7 octobre 2024 - À quelques jours de l'ouverture de *La Mêlée Nexem 2024*, qui se tiendra à Reims les 9 et 10 octobre, Nexem lance un appel fort pour défendre et réinventer la solidarité en France. Dans un contexte politique et économique particulièrement instable, où la solidarité est mise à mal et le financement devient une question cruciale, cette édition se veut un espace unique de réflexion et d'action.

Le nouveau gouvernement, en dissociant une nouvelle fois les portefeuilles santé et solidarités, a renforcé les inquiétudes quant à la cohérence des réponses globales à apporter pour préserver l'accompagnement des plus vulnérables. Le Premier Ministre a également rappelé les lourdes contraintes économiques qui pèsent sur notre pays. Mais est-ce pour cela qu'il faut sacrifier la solidarité ?



*« Dans un contexte politique et économique de plus en plus instable, il est impératif de rappeler que la solidarité ne peut pas être une variable d'ajustement. Elle doit demeurer un pilier essentiel et inébranlable de notre société. Le « vivre ensemble » est avant tout un défi sociétal, qui exige un courage politique et une vision à long terme. L'urgence de la situation appelle à des actions immédiates : plus de visibilité, un engagement politique fort et un investissement à la hauteur des besoins. La Mêlée Nexem 2024 offre l'opportunité de réfléchir collectivement à des solutions innovantes et durables pour renforcer ce socle indispensable, tout en réaffirmant notre détermination à accompagner les plus vulnérables, aujourd'hui comme demain », déclare Alain Raoul, président de Nexem.*

### Une prise de hauteur et des débats essentiels pour repenser la solidarité en résonance avec l'actualité

Les débats de cette nouvelle édition, conçue comme un véritable « pas de côté », offriront un temps privilégié de prise de recul sur l'avenir du secteur, avec une mise en perspective à la lumière de l'actualité. En phase avec les enjeux actuels et à venir, La Mêlée Nexem 2024 proposera une réflexion prospective, tout en prenant en compte les crises immédiates. Le fil conducteur « Quelle solidarité pour aujourd'hui et pour demain ? » guidera les discussions, permettant de poser un regard lucide sur les défis actuels, tout en insufflant une dynamique positive pour l'avenir.

11 000  
établissements  
et services

340 000  
professionnels

Parmi les temps forts de cette édition figurent plusieurs conférences et débats majeurs :

- **Le concept de vulnérabilité**, exploré par **Cynthia Fleury**, philosophe et psychanalyste, qui interrogera la manière dont la vulnérabilité, à la fois individuelle et collective, façonne les politiques sociales et solidaires.

- **L'impact de l'intelligence artificielle sur le travail social**, avec notamment la participation du neuroscientifique **Albert Moukheiber**, qui discutera des opportunités et des risques que l'IA représente pour les métiers du social et médico-social.

- **La place de l'investissement social dans les politiques publiques**, un enjeu crucial pour pérenniser le financement des structures du secteur et renforcer leur efficacité.

- **La solidarité écologique et la solidarité sociale, piliers du vivre ensemble**, avec le paléoclimatologue et ancien vice-président du GIEC **Jean Jouzel** et **Isabelle Autissier**, navigatrice et présidente d'honneur du WWF France.

- **Un grand débat sur la place de la solidarité dans une société fracturée**, réunissant **Cynthia Fleury**, **Martin Hirsch**, l'économiste **Anne-Laure Delatte**, et **Françoise Formageau**, vice-présidente de la Fondation Croix-Rouge française afin de réfléchir à la place de la solidarité dans une France marquée par des fractures sociales et économiques de plus en plus profondes.

L'innovation, au cœur de la transformation du secteur social et médico-social, occupera également une place centrale à *La Mêlée Nexem* avec un **Hub Innovation** dédié. Ce lieu d'échange rassemblera start-ups et porteurs de projets pour promouvoir des solutions ambitieuses et concrètes. Au programme également, **un concours de pitch** récompensera les initiatives les plus prometteuses dans les domaines de l'action sociale, médico-sociale et sanitaire. Ce concours mettra en lumière des visions novatrices, essentielles pour répondre aux défis de demain et façonner un avenir plus solidaire.

Plus d'infos : <https://la-melee.nexem.fr/fr>

---

#### Contacts Presse

##### Nexem

Ségolène Fourault  
Tél. : 07 87 52 19 38  
Email : [s.fourault@nexem.fr](mailto:s.fourault@nexem.fr)

##### Agence Epoka

Lucie Fortin  
Tél. : 06 19 68 70 18  
Email : [lfortin@epoka.fr](mailto:lfortin@epoka.fr)

---

**Nexem** est la principale organisation professionnelle des employeurs associatifs du secteur social, médico-social et sanitaire. Elle représente **plus de 11 000 établissements et services** employant plus de **330 000 professionnels** dans cinq champs d'activité : **le handicap, la protection de l'enfance, l'autonomie des personnes âgées, la protection juridique des majeurs et la lutte contre les exclusions.**

Nexem entend faire évoluer la fonction employeur pour mieux répondre aux attentes des personnes accueillies et accompagnées dans les établissements et services. Son ambition : **promouvoir le modèle associatif** comme une réponse efficiente à l'accompagnement des plus fragiles, **au service d'une société inclusive.**

Retrouvez toutes nos informations sur [nexem.fr/](https://nexem.fr/)

Suivez-nous sur : [LinkedIn](#) ; [Twitter @Nexem\\_actu](#)